



## Resumen de relatoría

### 29ª. REUNIÓN COLOMBIA (2023)

Desarrollo de productos / Colaboración internacional / Evaluación / Control de calidad

#### Objetivo:

Mejorar la calidad y confiabilidad de la información en el Directorio y Catálogo Latindex, así como fortalecer la lucha contra las revistas espurias a través de la colaboración de los miembros de Latindex y la implementación de nuevas medidas.

#### Logros:

1. Avances en la implementación de los acuerdos de la reunión técnica anterior.
2. Presentación de las actividades de la Academia Latindex, incluyendo cursos, talleres y colaboraciones.
3. Trabajo en la actualización de guías para editores y calificadores en el Grupo de Trabajo sobre Revistas Espurias.
4. Propuesta de certificación de documentalistas para elevar la calidad de la información en Latindex.
5. Presentación de la situación de los registros en el Directorio Latindex y propuesta de mejoras en la calidad de los datos.
6. Lanzamiento de Migulim, un nuevo servicio para revistas científicas brasileñas.

#### Resumen:

La XXIX Reunión Técnica de Latindex, celebrada en la Universidad Distrital Francisco José de Caldas en Bogotá, Colombia, del 11 al 14 de septiembre de 2023, destacó avances significativos en la implementación de acuerdos anteriores y en las actividades de la Academia Latindex. Se resaltó la importancia de la lucha contra las revistas espurias, con énfasis en la actualización de guías y la concientización sobre prácticas fraudulentas. Además, se propuso la certificación de documentalistas para mejorar la calidad de la información en Latindex y se presentaron medidas para mejorar la calidad de los datos en el Directorio. El lanzamiento de Migulim, un nuevo servicio para revistas científicas brasileñas, fue otro punto destacado de la reunión. Los participantes acordaron seguir trabajando en conjunto para fortalecer Latindex y promover la ciencia abierta en la región.

#### Resumen amplio:

La XXIX Reunión Técnica de Latindex tuvo lugar en la Universidad Distrital Francisco José de Caldas en Bogotá, Colombia, del 11 al 14 de septiembre de 2023. La reunión contó con 17 asistentes presenciales y 11 asistentes virtuales representando a 21 centros de recopilación de datos, además de un miembro honorario. Cada centro proporcionó un informe cuantitativo, excepto Bolivia. Los participantes incluyeron representantes de varios países como Argentina, Brasil, Colombia, México, España, Portugal y otros.

La agenda de la reunión incluyó sesiones sobre diversos temas como la transición a la ciencia abierta, talleres académicos, discusiones sobre desafíos y oportunidades, y presentaciones sobre iniciativas y colaboraciones. Las actividades incluyeron discursos de bienvenida, conferencias magistrales, discusiones sobre el registro y catalogación de revistas, presentaciones sobre Wikidata, actualizaciones sobre el trabajo de varios centros de Latindex y discusiones sobre ciencia abierta y gobernanza de datos.

Las discusiones clave incluyeron los desafíos de identificar revistas depredadoras, estrategias para aumentar la visibilidad y calidad de las publicaciones, y la importancia de la colaboración entre centros y con organizaciones externas. Se hicieron recomendaciones para mejorar el enfoque en los principios de la ciencia abierta, mejorar las prácticas de gestión de datos y continuar los esfuerzos para involucrar a editores e investigadores en las mejores prácticas editoriales.

En general, la reunión fue exitosa en fomentar la colaboración, compartir conocimientos y abordar temas clave relacionados con la publicación académica y la gestión de datos dentro de la comunidad de Latindex. Los participantes expresaron su compromiso de promover la investigación de calidad, el acceso abierto y prácticas editoriales éticas en la región de América Latina y el Caribe.